



SEMENARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Concesión de la Gran Cruz de San Hermenegildo al General León Villaverde
Ha sido nombrado Gobernador Militar de de la provincia de Santa Cruz de Tenerife

Por decreto del Ministerio del Ejército de fecha 20 de julio último, aparecido en el Boletín Oficial del Estado, ha sido nombrado Gobernador Militar y jefe de tropas de la provincia de Santa Cruz de Tenerife, el general de brigada de Infantería, Excmo. Sr. don Román León Villaverde.

Por igual disposición del citado Ministerio le ha sido concedida al señor León Villaverde la Gran Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo.

Al registrar esta doble noticia enviamos nuestra más cordial felicitación al ilustre soldado, que cuenta en Lanzarote con numerosas amistades.

OCHENTA TONELADAS DE CARNE CONGELADA PARA BILBAO

Carne congelada, en cantidad de 80 000 kilos, han llegado al puerto de Bilbao. También han sido desembarcadas cuatro toneladas de cueros vacunos, 650 toneladas de azúcar, cuatro locomotoras diesel eléctricas, 47 toneladas de desperdicios de goma y 620 toneladas de balas de caucho.

La industria automovilística argentina

La industria Kaiser Argentina, que tiene su fábrica instalada en la provincia de Córdoba, lleva ya construídos 20.000 vehículos. En la actualidad está construyendo «Jeeps», «Pick-up» y «Rural Kaiser», y se ha iniciado la construcción en serie del «Kaiser Carabela».

Da a luz cuatro niñas la esposa de un Maestro de Escuela norteamericano

MANKATO (Minnesota)—La señora de Gerald Hansen ha dado a luz cuatro niñas en un solo parto, pero dos de las cuatrillizas murieron poco después del alumbramiento.

Gerald Hansen es maestro de escuela, y el matrimonio ya tenía un hijo. Se da la circunstancia de que el alumbramiento cuádruple suscitó un gravísimo problema para la familia: el de la vivienda. Los Hansen y su hijo viven confinados en una vivienda de unos doce metros cuadrados. No obstante, los padres manifestaron estar muy contentos.

Mas su felicidad se ha enturbiado pronto. Unas horas después del parto falleció Deborah, la cuarta niña, y dos horas más tarde fallecía Christina, la niña que nació en segundo lugar.

Se propugna una fórmula que permita alinear la economía española con la europea

La participación de España en la integración económica europea es el tema más trascendental de los presentes momentos. En su planteamiento se confunde a veces el aspecto puramente formal—el tipo de integración—con el aspecto estructural y fundamental: cómo evolucionar la economía española para que sea posible esa integración. Así comenzó su conferencia en el I. N. de Estudios Jurídicos el consejero de Economía Nacional, don Antonio Robert Robert, quien habló sobre el tema «El director ante la integración económica de Es-

paña en la Comunidad Europea».

Italia elaboró su plan Vano-ni—dijo el señor Robert—como antecedente a la firma del Tratado del Mercado Común, y la ejecución de «se Tratado, se subordina, en diversos aspectos, a la ejecución del plan de desarrollo. Esta es la premisa que debemos establecer nosotros también. Cree que la agricultura española puede atender las crecientes necesidades interiores y las de exportación a precios internacionales, si se intensifica la actual extensión de regadíos, la mecanización de las labores, la concentración parcelaria de las fincas para crear unidades económicas de cultivo y se extiende la ganadería. En cuanto a la industria, requiere una renovación casi total de su utillaje—anacrónico y anticuado—, así como una concentración parcelaria» análoga al de la agricultura para poder trabajar en condiciones económicas. También los transportes ferroviarios, por carretera y navales, necesitan una total modernización que los ponga a la altura de los del resto de Europa

La perra «Laika» murió, abrazada por el Sol, una semana después de ser lanzado el «Sputnik»

ESTOCOLMO.—En una relación presentada al Congreso de Docentes científicos, Alexander Nesmeyanov, miembro de la Academia Soviética de Ciencias, ha afirmado que «Laika», la perrita que se encontraba a bordo del «Sputnik II» murió, no por falta de alimento o de oxígeno, sino por el calor del Sol.

Nesmeyanov ha revelado que la perrita falleció una semana aproximadamente después del lanzamiento del satélite ocurrido el 3 de noviembre del año pasado, y murió a raíz del supercancelamiento del «Sputnik» a causa de los rayos solares. Hasta ahora la mayor parte de los científicos creía que «Laika» murió por falta de alimento y de oxígeno.

Nesmeyanov ha declarado además que los científicos, desde 1949, han procedido al lanzamiento de cohetes para el estudio de las condiciones en los altos estratos de la atmósfera, examinando además la posibilidad de enviar criaturas vivas al espacio.

El Gobierno venezolano fomentará la educación de los presos

El Gobierno venezolano va a emprender una intensa campaña para organizar debidamente la enseñanza en las cárceles con el fin de eliminar el número de analfabetos que existe en la población penal. A este fin ya ha dado diversas disposiciones a los directores de los centros penales para que activen la enseñanza e impongan sanciones a los reacios a la asistencia a las escuelas que se instalan en cada centro penitenciario.

En Navarra se plantan anualmente cuatro millones de árboles

PAMPLONA.— En la labor que la Diputación de Navarra lleva a cabo en orden a las repoblaciones forestales, durante los últimos años se han venido efectuando plantaciones a razón de cuatro millones de árboles anuales. Se han señalado como zonas de repoblación urgente la baja montaña de Aoiz, las Bardenas, sierras del Perdón y Alaiz. También se estudian las posibilidades del valle del Bidasoa para la repoblación de especies variadas, aptas a la industria papelera, que va a tener un gran porvenir en esta provincia, sobre todo a partir de la construcción de la proyectada fábrica de Sangüesa.

La Diputación concede anticipos sin interés a las corporaciones o particulares que promuevan esta clase de plantaciones, anticipos que pueden llegar hasta el 80 por 100 del valor de los trabajos realizados.

En cuanto a los rendimientos de las superficies forestales, la hectárea de roble va en cabeza, con una producción media anual de 2.500 metros cúbicos. Siguen después el chopo, con 2.000; haya, con 580, y pino, con 330 metros cúbicos.

Críticos cinematográficos nacionales a Mónaco, invitados por el príncipe Raniero

Con destino a Niza han salido, en avión, los críticos de cine don Carlos Fernández Cuenca, don Luis Gómez Mesa, don Angel Ezcurra y el señor Montes-Jovellar, los cuales van invitados por el Príncipe Raniero, de Mónaco, para asistir a la proyección de la película «Kings Goforth», que será presentada por los Príncipes de Mónaco en Montecarlo.

Imprenta Guadalupe
Teléfono, 256



PERFIL ISLEÑO

La Virgen del Carmen y los marinos de Lanzarote

Intensa y sincera es la devoción que los pescadores de Lanzarote sienten por su patrona y abogada la Virgen del Carmen.

En las paredes de sus humildes cámaras — a bordo — o en lugar preferente de sus modestas alcobas—en tierra—la imagen dulce y candorosa de la Divina Señora se hace luz, esperanza e ilusión, para esos hombres que luchan, sufren y mueren en aras de un ideal, limpio y puro como el azul del cielo y la frescura del mar.

Pero si esa devoción de nuestros marinos por su excelsa Patrona ha sido siempre ferviente y sincera hasta la exhaustividad, en esta ocasión se recrece y agiganta ante el particularísimo favor que la Santísima Virgen acaba de dispensarles en este momento de grave y agobiante peligro, originado por la crisis pesquera insular. Ellos, devotos y confiados, llamaron humildemente a la generosidad magnánima de su corazón. Ella, dulce Madre de todos, porque a todos ama, sin distinción de categorías humanas ni posiciones sociales, supo responder con esa justicia sencilla y humilde que impera y determina la clarividente doctrina del que todo lo da en aras de la más inefable y bien entendida de la caridades: la Caridad cristiana.

Por eso, nuestros marineros, nuestros leales y sufridos hombres de los barcos y la mar, se aprestan hoy a honrarla y homenajearla, como gratitud sentida y emocionada a su dulce e infinita bondad y a su magnánima misericordia.

GUIITO

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que ultimado el Padrón sobre «Solares sin Vallar» para el presente ejercicio de 1958, queda expuesto al público en la Secretaría de este Excmo Ayuntamiento, durante OCHO DIAS hábiles, para oír reclamaciones.

Arrecife, 12 de julio de 1958

La ballena aparecida el sábado en Fuerteventura mide 21 metros de longitud y pesa 20.000 kilos

Así lo declara, en Arrecife, un pescador de Corralejos

El Maestro de la peluquería "La Marina" nos dio el aviso por mediación de un muchacho. "Don Carmelo—nos dijo el emisario—está afeitando en este momento a uno de los pescadores mayoreros que ayudó a descuartizar la ballena de Corralejos. Dice que vaya pronto, porque mañana a primera hora regresa a Fuerteventura." Y, b'oc y pluma en ristre, allí nos dirigimos, pues la noticia, que tan gentilmente nos facilitara primero la Guardia Civil de Arrecife y que después nos amplió nuestro activo correspondiente en Puerto del Rosario Juan José Felipe Lima, ha tenido mucha resonancia. Radio Nacional la dió para España, América, Portugal y Brasil.

En la propia barbería y situados junto al joven y espigado pescador de Villaverde (La Oliva), Eusebio Carballo, comenzamos el interrogatorio.

—¿Cómo, cuándo y dónde, apareció esa ballena?

—A las 3 de la tarde del sábado le echaron el primer vistazo. Alfonso Umpiérrez Estévez, primo mío, hacía en ese momento un recorrido por la zona costera de Corralejos. Desde tierra, y en el lugar conocido por Montaña Roja, divisó al voluminoso animal, que se debatía desesperadamente en pocas brazas de agua, dando fuertes coletazos. Umpiérrez, con las naturales reservas, se acercó al lugar del hallazgo. Poco después, al vaciar la marea, el animal quedó varado en tierra.

—¿Vivo ó muerto?

—Vivo. Horas más tarde murió, enterrado cerca de un metro en la arena, sin duda debido al desesperado esfuerzo que realizó para ganar nuevamente el mar.

—¿Qué hizo después, Umpiérrez?

—Dió cuenta en seguida a la Guardia Civil de La Oliva. Un cabo primero lo comunicó a su vez a la Ayudantía de Marina de Puerto del Rosario, quien cursó el correspondiente aviso a mi pariente Alfonso diciéndole que, de acuerdo con la ley, él era su único y legítimo propietario.

—¿Luego?

—Llamó a ocho hombres, entre ellos a mí, para comenzar la operación de descuartiza-

miento.
—¿Qué peso le calcula usted al cetáceo?

—Aunque los periódicos dijeron en principio que 10 000 kilos, no creo equivocarme mucho al decir que pesaba unos 20 000. La contemplación del bicho, realmente impresionaba. Los más viejos pescadores de mi pueblo no recuerdan ver nada semejante.

—¿Y su longitud?

—Unos 21 metros de cabeza a cola. El diámetro, en su circunferencia máxima exterior, no se aleja demasiado de los 3 metros.

—¿Dimensiones de la boca?

—En su parte inferior media también unos tres metros, disponiendo de numerosas muelas y dos filas de grandes dientes por un total de 46.

—¿Longitud de los dientes?

—Como el cuerno de un novillo.

—¿Y los ojos?

—Muy pequeños; del tamaño de las monedas de 5 pesetas.

—¿Qué han obtenido de ella?

—Al exprimir sus sesos obtuvimos cuatro bidones llenos de un líquido espeso, parecido a la esperma. Para llegar a la carne tropezamos con una capa de grasa, que envuelve toda su piel, de unos dos palmos de espesor.

—¿Cómo extrajeron la carne?

—En grandes tajadas, que íbamos depositando en la playa para secar al sol. Algunos de nosotros, metidos en los agujeros que se iban formando en

su cuerpo, quedamos cubiertos hasta más arriba de la cintura. Hay que ver todo esto para creerlo.

—¿Qué valor le calcula usted a la ballena?

—Yo no entiendo mucho de eso, pero un técnico llamado don Vicente, de Las Palmas, que se encontraba de temporada en Corralejos cuando apareció el animal, nos dijo que su valor a bordo de una factoría ballenera no bajaría de las 600 mil pesetas.

—Esto, entonces, para el señor Umpiérrez, va a ser un gorro de la Lotería.

—No lo crea, pues al no poder ser bien aprovechada por falta de balleneros, tendrá que malversarse para subproductos de la pesca.

He aquí la pequeña historia de la tan traída y llevada ballena de Corralejos, tal y como nos la ha contado el primer testigo presencial que habla para la Prensa, a quien desde estas columnas le agradecemos sus interesantes declaraciones.

GUILLERMO TOPHAM

CASA SIN INQUILINOS

en calle Juan de Quesada. Junto al Charco de San Ginés

SE VENDE. Informes en esta Redacción

Orange CRUSH

Elaborado con jugo de naranjas frescas. PÍDALO EN TODOS LOS BARES

Ocho playas lanzaroteñas enlazadas por una carretera de once kilómetros

Días pasados sehan iniciado las obras de construcción de una carretera turística de 11 kilómetros de longitud y 6 de anchura, para enlazar la cadena de amplias y hermosas zonas playeras comprendidas entre Playa Honda, Matagorda, Guacimeta, Los Pocillos, Medio, El Canal, Playa Blanca y la Barrilla, esta última, en La Tiñosa.

El disponer de esta nueva e importante vía ha de contribuir considerablemente al desenvolvimiento turístico insular, pues tenemos entendido que en cuanto finalicen las obras, una empresa edificará a lo largo de esas playas pequeños hotelitos de alquiler para turistas y veraneantes.

La nueva carretera, cuyo presupuesto de ejecución rebasa las 600.000 ptas, será construida con aportaciones—en partes iguales—del Cabildo Insular de Lanzarote y Obra Social de la Falange.

COLABORADORES DE «ANTENA»

Romance del Teide

Por JAIME RIPOLL

Eres como una saeta que en el cielo azul se clava. Viejo guanche tinerfeño, cabellos de nieve blanca, torso altivo de gigante, músculos de roca y lava...

—o—

En milenaria vigilia silenciosa y solitaria, con silencio y soledades de mundo que se formaba en caos de oscuridad y livor de llamaradas, antes de empezar los hombres su triste vida de larvas, tú existías ya, con sangre de volcán en tus entrañas; y tu mirada altanera el infinito abarcaba, viendo dónde nace el sol y dónde muere y se apaga.

—o—

Viejo pastor del rebaño que forman, bajo tu guarda vigilante sobre el mar, las Islas Afortunadas... ¡Cuidado, pastor!... Sujeta esas dos que se te escapan, obedientes al hechizo de las costas africanas.

Viejo titán, que en tu archivo de tiempo y espacio guardas Historia, que ya es Historia antes que la Historia nazca...

Tú podrías, si tuvieses voz que a los hombres hablara, revelarnos el misterio en que se oculta la Atlántida; decirnos cómo vencieron al mar los primeros nautas que hasta las costas llegaron de tu isla morena y brava, y relatar, de otros hombres, las fascinantes hazañas que convirtieron tus islas en siete trozos de España; y que allá, en la lejanía donde cielo y mar se abrazan, cruzaron tres carabelas con rumbo hacia la esperanza...

—o—

Viejo guanche tinerfeño de la cabellera blanca...

Cuando todo se haya muerto, cuándo no exista nada; cuando en una eterna noche sin promesas de alborada hayan sumido los hombres la humanidad desgarrada, tú, sereno e impassible, esfinge de roca y lava, eterno titán, con sangre de volcán en las entrañas, seguirás firme y enhiesto sobre tu isla dura y parda, como una inmóvil saeta que en el cielo azul se clava.

Teléfono de ANTENA
= 256 =

El monolito símbolo

Por FACUNDO PERDOMO

Cuando se nos encomienda una tarea al servicio de nuestros semejantes, debemos volcar en ella todos nuestros mejores sentimientos, si verdaderamente anhelamos oír la dulce música del elogio.

Un puñado de hombres nacidos al arrullo de las azules aguas del inmenso Atlántico, en una seca isla que completa a España, ha sabido hacerse merecedor a escuchar de un héroe del mar el arpegio de sus palabras.

Hondamente agradecidos a un benemérito Instituto de nuestra Patria, petrificaron sus sentimientos en un simbólico monolito de perenne gratitud. Una sola piedra erguida cual dedo gigantesco señalando al cielo, sirve de ejemplo en las riberas de Puerto de Naos para aquellos que en el solar hispano no han sabido conocer la gratitud.

Y hemos sido nosotros, desde aquí, tan lejos de Universidades y elegantes palacetes, los primeros en colocar para gloria nuestra la primera inmóvil flor de la hidalguía en reconocimiento de una labor patria digna de todas las lisonjas.

Ha sido un grupo de hombres de bien, al servicio de una comunidad, Arrecife de Lanzarote, quienes han sabido hacerse eco de los puros sentimientos de sus incansables paladines del mar, puntales ciertos de la existencia isleña.

Ya se ha añadido un párrafo más a la historia de nuestra tierra, escrito con la presencia desnuda de un simple monolito que es copia de un acuerdo de hombres que aman a su pueblo.

Que algunos no sepan ni agradezcan el estar tan noble y dignamente representados, no es obstáculo para sentir la íntima y jubilosa satisfacción del deber cumplido.

Cuando el corazón flaquea a la presencia de una simple piedra que esculpe unas frases, como flaqueó el de un almirante de España acostumbrado a la crueldad de Neptuno, es porque nota algo que no ven los ojos, pero que vio su alma.

Y el hacer llorar así, tan de repente, requiere un arte que sólo podrá salir de una espontánea concepción material que el corazón quiso. Y decimos el corazón, porque lo nombramos grande al referirnos a la fusión de todos los que llevan las riendas de la capital isleña y supieron asimismo añadir la colectiva gratitud de los que hoy tienen casa como premio a su esperanza, no perdida jamás, pensando en la bondad de sus amigos del mar.

Por eso, el granítico mástil que hoy se eleva en la planicie del porteño pueblo marinero, no constituye otra cosa para gloria del amor, sino una simbólica verdad de perenne y sencilla gratitud de toda una época de España.

San Bartolomé, julio de 1958

RIMAS

Por ANTONIO LOPEZ SUAREZ

I

Rima conmigo, tan sólo tú. ¡Tú y yo!—qué verso tan bello.

Tú y yo; yo y tú y... el silencio.

Y que venga contigo lo que más quiero. ¡Las nubes y las velas que vuelvan a serlo!

Y que me muera —¡Oh penal-luego.

II

Rompe las redes -que aquí te espero;- y el ancla antigua y terca, que soy tu dueño.

Ojos azules que van sin remo... ¡mira en mis labios que largo puertol.

Y no seamos —allá en el huerto— Adán y Eva ni nada de eso.

En nuestras playas de espuma y sueños ninguna luna podrá rompernos.

Rima contigo, tan sólo yo, yo... ¡y el silencio!

Arrecife, julio de 1958

MADERA DE TEA

procedente de la demolición de una casa de dos plantas, SE VENDE. Para informes, Pablo Rodríguez Callero (Haria) o Juan Pérez Zerpa, bar Quita Penas (Puerto de Naos)

Peluquería DIONISIO

Hermanos Zerolo, 20

«CLIPPER»

El mejor refresco

¡Señora! ¡Señorita!

VISITE

Almacenes LASSO

y podrá adquirir, dentro de lo más nuevo, su vestido y calzado para la próxima fiesta: lisos, estampados, brocados, lunares, nikседа-bitela.

SIEMPRE AL SERVICIO DEL PUBLICO

PLAN DE ADOPCION DE FUERTEVENTURA

Veintiséis millones de pesetas presupuestadas para el recrecimiento de las presas de Las Peñitas y Los Molinos, y diez millones para abastecimiento de agua de Puerto del Rosario

Trece pozos comenzarán a abrirse próximamente en seis diferentes pueblos de la Isla

PUERTO DEL ROSARIO, (Crónica de nuestro corresponsal, JUAN JOSE FELIPE LIMA)

En los últimos días del presente mes de julio comenzará la perforación de los pozos proyectados por el Instituto Geológico para abastecimiento de aguas de distintos pueblos de la Isla.

Como tuvimos ocasión de informar a los lectores hace algún tiempo, se construirán: tres en el Municipio de Puerto del Rosario, distribuidos; uno en Casillas del Angel, otro en Guisgüey y el tercero en Casillas del Angel; dos en La Oliva; uno de ellos en la propia Vega

Detalles del...

(Viene de sexta página)

de la mañana, Bsoka, Puskas y Csabay han vivido pendiente del proceso de recuperación de Peter.

DENTRO DE LA GRAVEDAD, HAY OPTIMISMO

Tras el primer reconocimiento realizado por don Angel Garraizábal, nos pusimos al habla con el mismo, a las dos y media de la tarde facilitándonos el siguiente parte:

—Su estado es de suma gravedad, ya que sufre fractura de cráneo; fractura transversal, en el tercio medio del fémur izquierdo; fractura de costillas, en el hemitórax derecho; heridas contusas en la frente, cabeza y mentón; conmoción cerebral y shock traumático.

—¿Muy grave?

—Gravísimo. Pero la impresión que he sacado en principio es que puede salvarse. El problema inmediato es el shock y la fractura del cráneo. La cuestión vital es que salga del estado en que actualmente se encuentra, para iniciar a continuación el proceso de operaciones.

—Deslizándose las cosas con normalidad, ¿qué tiempo calcula usted habrá de estar sometido a tratamiento?

—Calculo que precisará seis meses.

JOSE CARRASCO (de "Marca")

de La Oliva y otro en el camino hacia Tindaya; dos en Antigua: uno al norte del pueblo, concretamente por la Cañada y otro por la zona de la Corte; dos en Tuineje: uno de ellos también al norte del pueblo y otro en la zona de Las Playitas, para abasto de Gran Tarajal; dos en Pájara: uno de ellos en Toto y el otro en el centro geográfico del casco, y dos en Betancuria: uno en la finca del Ayuntamiento, situada en las proximidades de la Ermita de San Diego y el otro en terrenos del Cabildo, para abasto de Vega de Rio Palmas. Su profundidad media es de unos setenta y cinco metros.

Estas perforaciones constituyen la primera realización del Plan de Adopción, y Fuerteventura tiene puesta en ellas, como en los próximos estudios geológicos, sus mayores ilusiones.

Los proyectos de recrecimiento de las presas de Las Peñitas y Los Molinos, con un volumen de sobre veintiséis millones de pesetas, se encuentran en trámite de aprobación. Por lo que se refiere a la de Las Peñitas, que tendrá, con esta ampliación una capacidad de dos millones de metros cúbicos, tenemos noticias de que anda sobre los cuatro millones de pesetas, el importe de los trabajos de limpieza del vaso.

También está a punto de terminarse el proyecto de abasteci-

miento de aguas de Puerto del Rosario que, dentro del Plan de Obras de Abastecimiento, es el primero en redactarse. Se cifra en unos diez millones de pesetas.

En breve se reanudarán los trabajos de construcción del camino vecinal a Betancuria.

Nota importante

Salón «Díaz Pérez»

Desde el próximo domingo, día 20, en este local se darán **FUNCIÓNES INFANTILES** a las 3:15 (Precios populares)

Cine «Atlántida»

Con motivo de las sesiones en el Salón «Díaz Pérez», a partir del domingo próximo las funciones infantiles empezarán a las 5 en punto en lugar de a las 4:30

SOLAR

de 710 metros cuadrados, situado en el cruce de las calles Paz Peraza y Jacinto Borges, **SE VENDE.**

Informarán en esta Administración

VENDESE CASA

desocupada, en la calle Argentina, frente al Estadio Razón: Recaudación de Hacienda

«CLIPPER»

El refresco que gusta más

SE LLEVAN CONTABILIDADES

SEGUROS SOCIALES POR HORAS. Para informes, diríjase a San Marcial, 2 Arrecife de Lanzarote

CARTELERA

CINES

«ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA Martes, 7:30 y 10:15

¡Chupetes, papillas y pañales en un acorazado! ¿Qué pasa en la Armada?

EL BEBE Y EL ACORAZADO

EASIMANCOLOR

por John Mills y Richard Attenborough Por primera vez en la historia... Las unidades de la flota concentradas en alta mar para una guerra humorística. ¡Si Nelson levantara la cabeza! (Todos los públicos)

Jueves, 7:30 y 10:15

Estreno de la magnífica producción norteamericana

TRAMPA DE ACERO

por Joseph Cotton y Teresa Wright. Buscó la felicidad en el dinero y a mitad de camino se dio cuenta que con él perdía lo que más amaba

(Autorizada Mayores)

VIERNES (Festivo) A las 4:30 y 7:30 Reposición de la gran película de aventuras

EL TEMIBLE ROBIN HOOD

TECHNICOLOR

por John Derek. El más noble de los caballeros en lucha contra el más tirano de los monarcas

(Todos los públicos)

Sábado, a las 10:15

Escenas de extraordinaria fuerza dramática que le sobrecogerán por su realismo

SUPREMA CONFESION

SUPERFILMSCOPE y FERRANICOLOR

por Ana María Ferrero y Massimo Serato ¡Maravillosa como el amor más grande! ¡Cruel como el más vil chantaje!

(Autorizada mayores)

Próxima semana:

LA FAMILIA TRAPP

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7:30 y 10:15

¡El film romántico más grandioso que jamás se ha llevado a la pantalla!

EL CABALLERO DEL MISSISSIPI

TECHNICOLOR

por Tyrone Power y Piper Laurie. Su fortuna... su amor... ¡Hasta su vida... a una carta! Un golpe de azar lo hizo rico y una mujer lo hizo desgraciado

(Todos los públicos)

JUAN DIAZ STINGA

SASTRERIA — TEJIDOS

Confecciona toda clase de trajes: paisano, militares, eclesiásticos, etiqueta y señora,

Calle Triana ARRECIFE

Afamado

peluquero catalán en Peluquería de Señoras «IRIS»

Castro, 11 Teléfono, 178

Señora:

No le dé más vueltas a la cabeza; la única que resuelve el problema: **LA FAMOSA «BRU»**

(Con calefactor) Garantizada por 2 años

Caballero:

El mejor regalo para su esposa

UNA SUPER-LAVADORA «BRU»

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Se está procediendo a levantar un muro de contención en la zona marítima de la calle Coll

Para construir una explanada de 850 metros cuadrados

Los dueños del edificio de tres plantas que ha comenzado a construirse en la Marina—frente al camino del Puente de las Bolas—y el Ayuntamiento de Arrecife, han establecido un convenio con objeto de rellenar una zona marítima, de unos 50 metros de largo por 17 de ancho, comprendida entre el referido camino y el edificio del Centro de Higiene, cuyas obras comenzaron la pasada semana.

El Municipio arrecifeño, al parecer, tiene intenciones de utilizar en el futuro esta explanada, de 850 metros cuadrados de superficie, como parada de taxis, cuando finalicen las obras del nuevo Parque Municipal.

Es ésta otra iniciativa del

Los estudiantes universitarios lanzaroteños celebran su tradicional fiesta de los «Chalanistas»

Los estudiantes universitarios lanzaroteños, que actualmente disfrutaban vacaciones en esta ciudad, han celebrado su tradicional fiesta anual de los «Chalanistas».

Con este fin, el patio del Casino Principal fue engalanado artísticamente con motivos y símbolos del mar, tales como artes, redes, salvavidas, boyas, chinchorros y remos. En las paredes del bar aparecían acuarelas de pintura abstracta, alusivas a la misma. Las señoritas asistentes a la fiesta exhibieron vistosos uniformes de marineros de la Armada y los universitarios vestían el típico traje de los pescadores de Lanzarote.

Fue nombrada Reina de los «Chalanistas» la señorita Mariola Sáenz Reguera, actuando como mantenedor el estudiante de Derecho don Antonio Martín Armas.

Ayuntamiento que aplaudimos, pues éste pudiera ser el principio de la futura avenida Marítima de Arrecife, que comprendería desde la Destila, hasta el islote del Francés, en un largo aproximado de 800 metros.

LA ENSEÑANZA MEDIA EN ESTA CAPITAL

Relación de alumnos del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife que han aprobado años completos en el pasado curso 1957-58, con especificación de Matrículas de Honor (m), Sobresalientes (s) y Notables (n).

SEGUNDO AÑO. — Señoritas, Hilda Davara Prats (6 m, 1 s y 1 n), Luisa Suárez Pinto (3 m y 3 s), Ana María Stinga González (1 s y 5 n), Amada Morales Lemes (4 n), Teresa Bonilla Abreut (2 n) y jóvenes, Luis Fajardo Spínola (5 m y 2 n), Félix Pérez Parrilla (2 m y 2 s), José Vázquez Ortega (2 s y 5 n), Felipe Alfonso de la Hoz (2 s y 3 n) y Juan de León Robayna, aprobado.

Cebollino

Se admiten encargos de cebollinos de La Palma. Darán razón en Hermanos Zerolo, 16, Arrecife de Lanzarote

Un odontólogo de Soria, que últimamente visitó Arrecife, ahogado en Fuerteventura cuando se dedicaba a la pesca deportiva

Sufrió una importante herida en la cabeza

Pese a la intensa labor de exploración realizada por varias parejas de la Guardia civil no ha podido ser localizado el cadáver del odontólogo don Alfonso Tejerizo Frías, de 42 años, de Burgo de Osma (Soria), que el pasado día seis pareció ahogado en la isla de Fuerteventura cuando acompañado de siete amigos se dedicaba a la pesca deportiva, con caña, en un pronunciado acantilado.

El señor Tejerizo y dos de sus compañeros fueron sorprendidos y bañados por una ola, desapareciendo el primero entre las aguas, para reaparecer después, a unos veinte metros de la costa, manando abundante sangre por el parietal derecho. Varios de sus amigos observaron cómo don Alfonso Tejerizo realizaba sobrehumanos esfuerzos por nadar hacia el interior del mar, intentando eludir así los efectos de las puntiagudas rocas

de la orilla. Momentos después se le vio nuevamente a flor de agua, a unos setenta y cinco metros de tierra, en posición de cubito supino, procurando recuperar ereglas. Posteriormente y debido a la pérdida de sangre y a su debilitamiento, el cuerpo desapareció definitivamente entre las olas, impulsado por la fuerte corriente del sur.

La víctima residía en Villa del Río (Córdoba) y recientemente se había trasladado a Fuerteventura en donde se proponía ejercer su profesión de odontólogo. Deja viuda y cuatro hijos. Era pariente de la señora esposa del notario del Puerto de la Cruz, don José Peña.

Durante su última estancia en Arrecife salía diariamente a pescar, por cuyo deporte sentía gran afición, según nos manifiestan en la pensión «Vasca», donde se hospedaba.

Bar-Restaurante "JANUBIO"

Viernes, 18 de julio, a las 7 de la tarde, presentación de la popular y prestigiosa canzonetista de Tenerife

María de los Angeles

con la colaboración de la orquesta rítmica del profesor

Pérez y Pérez

y el vocalista

Hernán Lorenzo

Pase un rato agradable en el ambiente alegre y distinguido del «JANUBIO», el bar más elegante de las Islas Canarias

León y Castillo, 2

Teléfono, 134

Arrecife de Lanzarote

La presidencia del Consejo de Ministros asigna más de dos millones de pesetas para obras de interés público en Lanzarote

Construcción de aljibes en varios pueblos y electrificación de Teguiise

La Comisión Provincial de Servicios Técnicos ha recibido de la presidencia del Consejo de Ministros relación de las subvenciones concedidas a las corporaciones locales de la provincia de Las Palmas, correspondiendo a la isla de Lanzarote las siguientes, por un valor global de 2.155.000 pesetas.

ARRECIFE: alcantarillado de la nueva barriada sindical de Titerroygatra (164.203 pesetas).

TEGUISE: construcción de depósitos para almacenamiento de agua en Tao y Tiagua (130 mil pesetas); Gualiza (130.000 ptas.); Mozaga (65.000), Tesequite y el Mojón (81.250), Tahiche (97.500); conducción de aguas a Soo (150.000); estación depuradora para aguas residuales en Teguiise (55.288). Para electrificación del casco urbano de Teguiise (561.336); HARIA: construcción de depósitos para almacenamiento de

agua en Mala, Arrieta y Tabayesco (97.500 pesetas), Orzola (65.000); TINAJO, construcción de un depósito de agua para el casco urbano (97.500), Mancha Blanca (65.000). Para conducción de aguas a Tinajo (187.500) YAIZA: construcción de un depósito de agua para abastecimiento de Yaiza y Uga (162.500 ptas.), y TIAS: para conducción de aguas al casco urbano (137 mil 500).

PERSIANAS

Gradulux

Agente: Juan Villalobos Guererro León y Castillo, 16 tel. 82

LOS REPORTAJES DE HOY

Detalles del accidente automovilístico sufrido en Madrid por el atlético Peter

Chocó contra un árbol en un coche que había alquilado Csoka

La noticia del accidente sufrido por el jugador del Atlético de Madrid Peter Ilku corrió por Madrid como la pólvora. Como suele ocurrir en estos casos, las versiones eran contradictorias. La mayoría de ellas no se ajustaban a la realidad y se hacían muchas fantasías a consecuencia del horario en que se había efectuado el choque del coche que, conducido por el propio Peter, fue a estrellarse contra un árbol.

Según pasa el tiempo se van conociendo todos los pormenores, relatados por los que estuvieron junto al jugador rojiblanco en las primeras horas de la noche. Csoka, su inseparable compañero, con el que consiguió escapar de Hungría y venir a España para ingresar en el Atlético de Madrid,

LA NOCHE DEL ACCIDENTE GENO CON CSOKA Y CSABAY

Csoka, con el que abandonamos anoche el sanatorio de Nuestra Señora de Guadalupe a las diez de la noche, nos explicaba, según caminábamos por la calle de Quintana:

—Anoche estuvimos cenando en mi casa, en la calle del Barquillo, Peter y Csabay. Estuvimos hasta las doce de la noche hablando de todas nuestras cosas. Y le recomendé se fuera directamente a casa. Se llevó el coche que yo había alquilado para todo el verano, un Seat. Al pasar por la Gran Vía encontró sentados en la terraza de un café a varios amigos, entre los que se encontraba Rial. Y según parece, estuvieron hasta las dos de la madrugada tomando café y charlando.

—Después, ¿qué pasó?
—Lo desconozco. Si sé, por la dueña de la pensión en que habita, en la calle de León, que Peter llegó poco después de las cuatro de la madrugada y se acostó poco tiempo, ya que parecía tener el propósito de madrugar para hacer algo que yo ignoro. Pienso que como era hoy y mañana la fiesta americana, y estaba invitado, quizá se dirigiese a la base de Torrejón, ya que tiene muchos amigos norteamericanos, entre ellos familiares de la propietaria de la casa en que está hospedado.

Hasta el momento de abandonar la casa de la calle de León, alrededor de la siete de la mañana, están con-

trolados los pasos de Peter. Pero se ignora por el momento—ya que su acompañante no lo ha explicado aún—lo ocurrido en esa hora transcurrida entre la salida de la calle de León y el encontronazo con un árbol, a la altura del kilómetro 18 500 de la carretera de Aragón, a las siete y veinte de la mañana de ayer.

EL COCHE, TOTALMENTE DESTROZADO

El coche Seat, matrícula M-196 509, perteneciente a una Agencia de alquiler, estaba pintado de blanco y negro y ha quedado totalmente destrozado por el lado izquierdo, el del volante, por lo que Peter, conductor del mismo, sufrió en mayores proporciones las consecuencias del choque. Su acompañante Pollak Gyula, gran amigo del jugador Puskas, al que acompañó en su desplazamiento a España, tras haber salvado a la esposa e hija del jugador magiar en su salida de Hungría (Gyula no es tío de Puskas, como se viene afirmando), iba sentado en el otro asiento de la parte delantera y sólo sufrió ligeras contusiones en las rodillas y diversas partes del cuerpo.

Al pasar por el lugar del accidente los primeros empleados de la base norteamericana de Torrejón de Ardoz asistieron a las víctimas, siendo trasladados en una ambulancia al Equipo Quirúrgico, en la calle de Montesa. Y en vista de la gravedad de Peter, éste fue nuevamente trasladado al sanatorio de Nuestra Señora de Guadalupe, donde quedó instalado para ser reconocido por el doctor don Angel Garaizabal, médico del Atlético de Madrid y famoso especialista.

EL RELOJ Y LA CARTERA DESAPARECIERON

Como consecuencia del gran confusionismo que se apoderó de todos en aquellos momentos, no se prestó atención a los objetos que Peter llevaba. Pero Csoka y sus amigos, una vez serenados los ánimos, notaron la falta del reloj de oro y de la cartera, en la que llevaba una importante cantidad. Ni el reloj ni la cartera han sido hallados en el interior del coche, ni tampoco en los alrededores del accidente.

Durante las primeras horas (Pasa a cuarta página)

En Dinamarca se vende el kilo de mantequilla a TRES PESETAS

Conveniencias e inconveniencias de la competencia extranjera

COPENHAGUE. — Mientras que el precio de la mantequilla, como el de otros productos agrícolas, no cesa de subir en el mundo entero, baja de una forma catastrófica en Dinamarca, considerada como uno de los grandes exportadores europeos. El kilo de mantequilla que cuesta en París 800 o 900 francos y 600 u 800 en otros países, se expende a 350 francos en las tiendas de Copenhague. Y como los enormes depósitos no encuentran comprador, incluso a ese precio, se piensa en exportarla a cuatro coronas, es decir, a unas tres pesetas... el kilo.

LUCHA A MUERTE POR EL MERCADO BRITANICO

Pero, fuera de las reservas normales, 16 000 toneladas de mantequilla no vendida, están almacenadas en los frigoríficos daneses, reservas que aumentan de mes en mes.

Esta situación catastrófica procede del derrumbamiento del mercado británico, hasta ahora el mejor cliente del país, que absorbía anualmente 78 000 toneladas, el 74 por ciento de la exportación. Pero, la agricultura danesa, una de las pocas del mundo que trabaja sin ninguna subvención del Estado, debe enfrentarse desde hace tiempo con una competencia desleal: las cooperativas agrícolas suecas y finlandesas que, aprovechándose de una ayuda oficial, han desencadenado un auténtico «dumping», al que se

añade aún una nueva competencia (igualmente subvencionada) irlandesa y neozelandesa.

El resultado de esta lucha sin cuartel (cuyo fin es eliminar a Dinamarca del mercado mantequero británico) es que los agricultores daneses están obligados a vender su mantequilla no sólo sin beneficio, sino con pérdidas. Así lo han hecho al principio, con la esperanza de llevarse la última partida, pero sus reservas disminuyen y si el Gobierno no acude en su socorro, toda la agricultura del país amenaza con derrumbarse. La situación de ésta es tanto más crítica cuanto que ya tuvo grandes avatares el año pasado en el mercado del tocino, su otro caballo de batalla, cuya exportación, siempre a Inglaterra, ha sufrido una disminución muy grave.

LAS AMAS DE CASA

Los únicos beneficiarios... provisionales de esta guerra son las amas de casa danesas, cuya memoria... de mujer, nunca conoció unos precios tan bajos de la mantequilla. Además el contrabando se ha desarrollado considerablemente en las regiones fronterizas, no sólo tolerado, sino favorecido por las autoridades danesas. Amas de casa alemanas, suecas y noruegas hacen frecuentes viajes a Dinamarca para llevarse algunos kilos de mantequilla que les cuesta a casi la mitad de lo que pagarían en su país.

Coñac "CABALLERO"

¡Caballero... qué coñac!

BODEGAS: LUIS CABALLERO

Puerto de Santa María

Clínica «Dr. GONZALEZ MEDINA»

CIRUGIA GENERAL Y PARTOS

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

PERIODO DE VERANO

CLASES DE MATEMATICAS, FISICA Y QUIMICA

Informes: Depositaria del Ayuntamiento de Arrecife

GALERIA DE LOS DEPORTES

Cuatro boxeadores de Las Palmas en la reunión del viernes Reaparición de Kid Levy

A las 10 30 del próximo viernes tendrá lugar en el Salón Díaz Pérez de esta capital una nueva reunión boxística con participación de cuatro púgiles de Las Palmas. Son éstos, González, que se enfrentará a Kid Levy (Young Victoria no ha podido desplazarse); García a Araña y Ciclone III a Dominquez I.

La velada presenta esta vez dos grandes alicientes. Primero, la reaparición de Kid Levy después de sus resonantes triunfos en Tenerife en donde logró «tres positivos» (una victoria y un match nulo). Y segundo, la nueva actuación del ídolo de

Arrecife, Araña, que tan buen sabor de boca dejó en su pelea anterior, y que ahora tendrá ocasión de demostrarlo nuevamente ante el fuerte púgil grancañario que es García.

La presentación del joven boxeador de Las Palmas Ciclone III es, por último, el otro interesante atractivo de esta reunión, que esta vez hace presumir un agotamiento de localidades en el «Díaz Pérez».

A última hora se ha montado una pelea entre Cirilo, de Las Palmas y Kid Chocolate, de Arrecife, que promete ser sonada. Las localidades en encuentran a la venta en Optica Moncar.

Se alquila

almacén grande.-Informes, Riego, núm. 5. Arrecife.

VENTA SOLAR

500 m

JUNTO AL ESTADIO. Informes en esta Redacción.

Pérdida

de un monedero conteniendo fotografías. Se ruega su devolución en esta Redacción

Heladería La Salud

Se necesitan vendedores ambulantes. Razón, Cuba, 4.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea

DEPOSITO DE CARBONES, HIELO Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

Próxima exhibición infantil de lucha canaria

A las 7 de la tarde del próximo viernes, 18 de julio, tendrá lugar en la explanada del Parque Municipal de esta ciudad una exhibición de lucha canaria a cargo de los dos equipos infantiles recientemente constituidos, y que entrena el Pollo de Arrecife.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—En unión de su familia regresó de Ibiza el secretario del Cabildo Insular de Lanzarote, don Mariano Llovet.

—Hizo viaje a Venezuela don Eusebio Morales.

—Marcharon a otras islas los pilotos de la Marina Mercante don Pablo Prate Armas y don Ruperto Díaz González.

—Para pasar una larga temporada en nuestra isla ha llegado del Puerto de la Cruz la señorita Nélida Rodríguez.

—Llegó de Funchal, vía Las Palmas, don Miguel Ascensión.

—Regresaron de Las Palmas don Leandro Fajardo Perdomo, don José Domingo Rodríguez Rodríguez y don Manuel Arrocha Elvira.

—Hoy marcha a la capital de la provincia el periodista de Las Palmas don Jorge Bautista Velarde.

—Con el mismo destino hizo viaje el Agente Comercial don Andrés Hernández Santana.

—Acompañada de su hija llegó de Las Palmas doña Flora Fernández de Balaguer.

Futbolistas de Tenerife, residentes en Venezuela, ficharán en el Valencia y Barcelona

Procedentes de Venezuela ha llegado a Tenerife el futbolista de La Orotava Joseito Rivero, quien después de permanecer unos días entre su familia, marchará a Valencia para incorporarse a aquel club levantino.

También se comenta en los medios deportivos de Santa Cruz, que el joven jugador tinerfeño San Blas, asimismo residente en Venezuela, en donde ha sido internacional juvenil, fichará próximamente en el primer equipo del F. C. Barcelona.

NATALICIOS.—Ha dado a luz un varón, quinto de sus hijos, la señora esposa del letrado don Emilio Sáenz Feo, de soltera Antonia Melerio Cerdá.

—También ha dado a luz un varón, octavo de sus hijos, la señora esposa del comerciante árabe de esta plaza don Jaime Abdel Yabar.

ESTUDIANTES.—En la Universidad de La Laguna ha aprobado el Preuniversitario, el joven don Andrés Martín Armas.

—Asimismo ha aprobado con brillantes calificaciones el tercer curso de Derecho, don Alejo García.

—Han terminado los estudios de la carrera de Magisterio las señoritas María Dolores y Sebastiana Perera Brito.

¿Va usted a Las Palmas?

¡Alójese en la Residencia «PARIS»!

TELEFONO EN TODAS LAS HABITACIONES — ESPLÉNDIDA COCINA — RESTAURANTE — BAR — TERRAZAS

El confort de un buen Hotel, con precios de Pensión. Jaime Balmes, 4, Teléfono, 8.400-7.132 - Las Palmas de Gran Canaria

¡CABALLEROS!

Almacenes LASSO

tiene el placer de comunicar a su numerosa clientela y favorecedores, que acaba de recibir un nuevo y variado surtido de cortes de Lana en GRAN NOVEDAD.

Visítenos y entre el magnífico surtido de diferentes tipos, le ofrecemos la calidad

B A M B A R A

de reconocido prestigio por su alta calidad y fantasía.

En géneros para Verano tenemos a disposición de nuestros clientes un espléndido surtido de cortes en Gabardina JUMEL y SPORMANT, con precios especiales, incluida la confección por un sastre.

Asimismo trajes de Verano confeccionados, en diferentes calidades y a precios al alcance de todos.

ZAPATOS en infinidad de Modelos, en tipos de Novedad y calidades de reconocida garantía, ofrecemos a nuestra distinguida clientela en la seguridad de que pueden adquirir lo que deseen, siempre dentro de lo más nuevo.

Almacenes LASSO

AL SERVICIO DEL PÚBLICO

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

Venden corbatas a los turistas en las puertas de los restaurantes de Barcelona

BARCELONA.—En los restaurantes de gran lujo al aire libre de la parte alta de la ciudad se ha dado con una fórmula para resolver el problema que se planteaba a gran número de turistas extranjeros, a quienes se le negaba el ingreso en aquellos establecimientos por no llevar corbata. El propietario de uno de los citados restaurantes llegó a un acuerdo con su conserje para que éste tuviera a la venta corbatas de diferentes clases y precios. En vista de los felices resultados de esta fórmula, los dueños de otros establecimientos similares han implantado también el nuevo sistema de vender corbatas a los clientes que no las lleven.

Falleció cuando solicitaba un certificado de vida

Un anciano marinero, Marc Desmaretz, de setenta y ocho años de edad, se presentó en la oficina del Registro Civil de Bethune para solicitar se le expidiese un certificado de vida que le reclamaba una administración. Mientras el empleado extendía el certificado, el septuagenario se desplomó de repente. Acababa de sufrir una crisis cardíaca, muriendo en el acto.

Disminuye en Francia el número de tabernas y bares

PARIS.—La Federación Nacional de Propietarios de Hoteles informa que hoy hay en Francia solamente 272.897 lugares donde se puede consumir bebidas alcohólicas, y agrega que en 1915 el número de este tipo de establecimientos era de 320.281.

Tren especial para tres chicas que «quedaron en tierra»

CHINLEY (Inglaterra).—Tres jóvenes muchachas que perdieron el último tren que pasaba por esta localidad, pudieron trasladarse a sus hogares, a 20 kilómetros de distancia, gracias al buen corazón del jefe de estación, que «montó» un tren especial exclusivamente para ellas. El mismo condujo la locomotora, que arrastraba un solo vagón, en el que iban las jóvenes.

IBERIA Líneas Aéreas de España, S.A.

Ahora puede utilizar los servicios dominicales para su viaje. Vuelos diarios, incluso domingos, con el resto de las Islas. Enlaces inmediatos con cualquier punto de la Península. Disponibilidad de plazas en todos los vuelos. Consulte en nuestras oficinas, en General Franco 10, el nuevo sistema de VENTA A PLAZOS de billetes para pagar hasta en 20 meses.

Utilice la vía aérea para sus envíos de mercancías a cualquier lugar del mundo.

Visítenos y le atenderemos gustosamente en todo lo relacionado con su próximo viaje.

Oficinas en General Franco, 10. Teléfono, 21
Arrecife de Lanzarote

''SAL''

(DE INTERES PARA FACTOREROS Y ARMADORES)

Antes de hacer sus compras de sal solicite PRECIOS y condiciones en la "Unión Salinera de Lanzarote". No se comprometa sin consultarnos.

Avenida del Generalísimo, 4

Teléfono, 198.

Optica MONCAR

TEMAS CULTURALES

La Educación y las razas

«Cada día se hace más frecuente la presencia de negros acomodados de la burguesía norteamericana, de negros diplomáticos o de negros de familias principales de Africa, en el «hall» de los grandes hoteles. Me ha edificado siempre su digna compostura en los modales y su cuidada manera de vestir. No digamos nada de otras razas del mundo afroasiático; nipones, chinos, árabes, indios y malayos, con viejas tradiciones de cortesía.

Ni a los negros, ni a los demás afroasiáticos, parecería hoy justo cargar la responsabilidad más mínima en el espectáculo de mala educación e indecorosa indumentaria que de modo creciente invade los locales públicos de Europa y, con mayor escándalo, aquellos donde «el derecho de admisión» se reserva a un mundo selecto, como también aquellos otros, consagrados por la religión y la cultura—catedrales o pinacotecas—, hoy tan frecuentados por el turismo. También cabe notar que en los restaurantes de moda y grandes hoteles, los camareros, «maitres», porteros, conserjes y botones, mantienen la línea de la perfecta urbanidad, hasta donde pueden, frente a un público blanco cada día menos correcto, menos considerado y de peor estilo.

Muchos hombres de bien se han visto tentados con frecuencia a protestar ante la conducta y las maneras de grupos que, a las diez de la noche, irrumpían en el «hall» o el comedor de algún hotel famoso, de noble tradición europea, con sus cortos pantalones y camisas multicolores de «camping» sin distinción indumentaria de sexos. No han solido ser negros ni habitantes de la Polinesia los que aún parecían ufanarse de tal desafuero contra las normales y privilegiadas costumbres de la Europa civil. Eran siempre blancos, de acá o de allá, anglosajones o latinos, dados al gusto «gamberril» en boga, con la cartera bien provista de «trevelers checks».

Sin meternos, por hoy, a juzgar la política afroasiática, hay un hecho cierto: esos pueblos han adquirido una conciencia de la dignidad de su raza y de su patria, mientras muchos blancos parecen haberla perdido, o si no la han perdido, no saben o no quieren mantenerla con las formas que exige la civilización desde hace siglos. La misma Unión Soviética ofrece un contraste, que nos debería avergonzar, porque en la Unión Soviética—según aquí hemos ya referido—se hace una persistente campaña por la instauración de la cortesía—desde la diplomacia y las altas esferas, al pueblo—, y eso se completa con una campaña contra la pornografía, por ejemplo, y contra todas las aberraciones en las costumbres, en las artes y en las letras, que atribuyen los rusos a la «degradación burguesa de Occidente».

Con razón o sin ella, muchos hombres y pueblos blancos han solido tener como ingrata la compañía o proximidad de los negros. En verdad, son razas demasiado distintas y distantes. Pero no solemos pensar nunca que, con razón o sin ella, puedan ellos tener también por ingrata nuestra proximidad y compañía. Hace ya años, cuando no había «singles» en los coches-camas, he visto, al entrar en el vagón, que me había tocado pasar la noche de agosto con un amabilísimo negro centro-africano, que bien podría ser un príncipe. Siempre en tal ocasión he llamado aparte al empleado del «sleeping» para decirle: «Por favor, búsqume otro sitio, si puede. Mi compañía, toda la noche, para ese señor, podría ser poco agradable». (De «A. B. C.»)

CLASES NOCTURNAS

Contabilidad — Taquigrafía—Correspondencia—Ortografía—Cultura general—Ingreso—Bachillerato—Comercio—Magisterio.
PRECIOS ECONÓMICOS
Cienfuegos, 8

Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:
LUJO, EXTRALUJO-EXTRACORTO - EXTRALARGO,
lujo habano, ESPECIAL, especial habano,
BLANCO Y AMARILLO virginio

TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR